



Urgen oportunidades para la industria local

En crisis artes gráficas tras 35 años de retos

La titular de la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas reconoció que la migración de la facturación impresa a la electrónica fue un golpe muy duro del que no han podido recuperarse y del que muchos emprendedores se han visto favorecidos

Oscar Gil

PÁGINA 3A



Revela Mitofsky

En Nayarit quieren más a López Obrador que en su misma tierra

De acuerdo con los datos publicados de la encuesta del mes de agosto, el nivel de aprobación del presidente en Nayarit es del 76 por ciento mientras que en Tabasco es del 71

La empresa consultora Mitofsky, publicó los resultados de su última encuesta de aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador y arrojó como resultado que en Nayarit lo aprueban más que en su tierra

natal Tabasco. De acuerdo con los datos publicados de la encuesta del mes de agosto, el nivel de aprobación del presidente en Nayarit es del 76 por ciento mientras que en Tabasco es del 71.

8ntv

PÁGINA 7A



En el Concurso Nacional Transparencia en Corto

Reconoce el gobernador valía de la juventud

“Conocer la percepción de la juventud sobre estos temas me motiva como gobernante a entender y atender mejor a quienes integran este importante sector social”, afirmó el mandatario estatal

En el marco de la premiación del Concurso Nacional “Transparencia en Corto” 2024, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, destacó la relevancia de la juventud como un sector fundamental para la vida pública del país. Durante el evento, subrayó que las y los jóvenes tienen el poder de expresar sus ideas a través de su talento y creatividad, elementos que deben ser incentivados para el fortalecimiento de la sociedad.

Redacción

PÁGINA 3A

No hubo incremento en la ocupación, dice Sánchez Bonaid

Un fiasco el puente patrio para hoteleros de Tepic

El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, insistió en que fueron varias las razones por las que se tuvo una baja ocupación en sus servicios, entre ellas el tema de la inseguridad en nuestro país

Las condiciones estaban puestas para que ocurriera el anhelo, se avizoraba un excelente fin de semana largo, sin embargo no fue así, ganó el desánimo entre los agremiados de la Asociación de Hoteles y Moteles del Tepic al ver que la ocupación no registró un incremento como suele pasar cuando se transita por un periodo de puente, lamentó su presidente, David Sánchez Bonaid.

“Era la fecha indicada: *Fiestas Patrias 2024*, pero creo que el momento no fue el bueno porque no estuvo favorable para los hoteles y moteles de la capital nayarita, sondeé con mis compañeros y la mayoría anduvieron entre un 10 y 20% de ocupación, algunos tuvieron un 25, otros 35 y hubo uno que me comentó que un 50% pero, yo creo que si lo promediamos pues anduvimos entre un

20% la verdad esperábamos más de ese fin de semana largo o de puente”.

El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, insistió en que fueron varias las razones por las que se tuvo una baja ocupación en sus servicios, entre ellas el tema de la inseguridad en nuestro país.

“Desgraciadamente, aunque en este estado si se respira tranquilidad, en otros ahorita

no, entonces yo creo que entre la inseguridad si afecta, la incertidumbre de la gente con el cambio de gobierno federal, el regreso a las escuelas que genera gastos, entonces si ha estado contraída la economía, te digo no fue lo que normalmente ha sido en otros años para nuestros socios”.

Oscar Gil

PÁGINA 3A

En la etapa estatal

Destacan estudiantes de la UAN en el concurso de transparencia



“Estamos muy orgullosos de todo el talento que nos representa y esperamos que sigan participando y creando proyectos que inspiren. ¡Vamos por más!” expresaron desde sus redes sociales”, publicó Comunicación y Medios de la UAN en sus redes sociales

Redacción

Prueba ¿superada?

Los vecinos del fraccionamiento Las Aves, en el oriente de Tepic, así como también los automovilistas que a diario transitan por la avenida Independencia están de fiesta. Más de seis meses esta reja de la alcantarilla de aguas pluviales estuvo en obra debido a los trabajos para rehabilitar el drenaje de la zona

¡Felicidades!



Foto: Misael Ulloa

Prevenir embarazos no deseados es posible: diputada

Influyen las redes sociales en acciones de los adolescentes

“Una adolescente apenas se está integrando a una sociedad pero como menor de edad, no como mujer y al convertirse en madre cuando no ha cumplido la mayoría de edad su situación siempre se tornará difícil”, expuso Georgina López Arias

Ante el incremento de embarazos no deseados entre jóvenes adolescentes en la entidad, la diputada local del Partido Verde Ecologista de México, Georgina López Arias, considera necesario y urgente que los padres de familia, tutores y profesores, hablen de estos temas y de forma directa con sus hijos.

La parlamentaria local resaltó que con el uso de las redes sociales y de teléfonos celulares sin vigilancia por parte de los padres de familia, ha provocado que los jóvenes de apenas 14 o 15 años de edad realicen acciones que a la postre los convierten en padres de familia.

Fernando y Misael Ulloa

PÁGINA 6A

NUESTRAS PLUMAS

La Serpentina

La visión del vaso

Guillermo Aguirre

Anabel Guerrero
presidenta de Xalisco

Juan Alonso Romero

Monitor Político

Julio Casillas Barajas

PÁGINA 2A

La Serpentina

Por Guillermo Aguirre

La visión del vaso

***Los primeros tres años del gobierno del doctor MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, han sido intensos, rendidores y muy fructíferos, los resultados saltan a la vista, esperemos la misma tónica en el segundo tiempo**

Efectivamente, todos vimos aquellos anuncios promocionales de una administración federal, en donde ponían como ejemplo a dos personas viendo el mismo vaso que contenía agua, una persona decía que el vaso estaba medio lleno, y la otra decía que estaba medio vacío, ambas tenían razón en esencia, pero el anuncio era para sostener que a veces quiere uno ver todo negativo, o al revés, todo positivo.

Pero ni lo uno, ni lo otro, la verdad es que la mitad de todas las cosas, es exactamente el justo medio, el medio tiempo de un partido de fútbol, no es casi el final, ni el principio, es la mitad del partido, y se van a jugar otros 45 minutos, más lo que agregue el árbitro según sea su criterio del tiempo que se haya perdido por diversas causas, pleitos, lesionados, discusiones estériles, etcétera.

De manera que les puedo decir con toda certeza, que el doctor MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, cumplió este pasado 19 de septiembre los primeros tres años de su gobierno, no está ni casi al final, ni tampoco está casi al principio, está a la mitad de su mandato constitucional al frente de las riendas políticas, administrativas y legales de los nayaritas.

Todo lo que podamos decir, comentar, criticar, analizar, observar, comparar y señalar, es sólo por los tres primeros años de su gobierno, los tres que empezaron a partir del día 20 de septiembre, es decir de ayer viernes, tendrán su propia historia, y de entrada, no se puede juzgar lo que todavía no pasa, para empezar ni el tiempo ha pasado, si bien, inició la segunda mitad de su mandato, esta segunda mitad, estos futuros tres años están por vivirse.

Lo que si podemos comentar y en todo caso considerar, son las acciones de la primera mitad de su gobierno, un gobierno que en algunos casos, tal y como el propio galeno lo ha dicho, es suicida, un gobierno que sin ambages ni disimulos, atacó lo que estaba mal en todas las áreas.

Es cierto que vicios de malas prácticas administrativas que se hicieron durante no años, sino décadas, muchas décadas, eran difícil de erradicar, pero se tenían que extirpar, y se hizo, ciertamente como el propio gobernador del estado, lo ha explicado utilizando ejemplos médicos, hay tumores que sólo se curan destruyéndolos en forma total, sin compasión, sin lástima para el paciente que si bien sufrirá al principio, al final, eso representará su vida, representará seguir vivo y tener expectativas de mejorar su existencia. Y eso tuvo que hacer en algunos casos, cortar de tajo las malas prácticas impuestas por quienes se llevaban parte de estas malas prácticas, e imponer nuevas dietas para el enfermo, que en este caso era Nayarit, el estado que padecía todo tipo de tropelías de aquellos que se despachaban con la cuchara grande en detrimento de los miles de nayaritas que tenemos

derecho a un mejor estado.

Un caso concreto de esto que les estoy diciendo, fue la imposición administrativa de que en todos los trámites que se tienen que realizar en el gobierno del estado, y en donde se tiene que cobrar el trámite, ni un centavo se cobrara en efectivo, que todo pago fuera a una cuenta del gobierno del estado, en donde nadie podía tocar ni siquiera un peso para dar feria, pues los pagos se hacían con depósitos a las cuentas del banco, que eran y son las que reciben los ingresos por servicios dados de parte del gobierno a la ciudadanía.

Esto se llamó bancarización, es decir, pagos al banco, y si algún ciudadano no tenía cuentas de débito o de crédito, el propio cajero le hacía su forma para ir a pagar al banco o a una tienda de conveniencia, quienes reciben todos los pagos y dan el comprobante para que el usuario vaya y lo presente al cajero de la dependencia correspondiente a donde hace el trámite, y se le reciba y entregue su solicitud.

Lo cierto es que gracias a la bancarización, el gobierno que en su primer año obtuvo ingresos superiores a los mil millones de pesos, en el segundo superó los dos mil millones, y en este tercer año, se prevé que lleguen a los tres mil millones, y todo esto gracias a una sola medida, la de bancarizar los servicios que presta a la ciudadanía el gobierno estatal.

Pero no fue sólo aquí en donde el gobernador MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, impuso el orden, también se habló del problema de la seguridad, en donde había elementos de seguridad pública estatal, que ya no defendían los intereses de la ciudadanía, y cuyas acciones daban mucho que desear en materia de cumplir con su deber, aquí también hubo limpieza de malos elementos y a los buenos, se les ha incrementado sus ingresos, los resultados saltan a la vista, Nayarit, tiene los mejores índices de seguridad, y los ciudadanos tienen la percepción de vivir en un estado seguro, sin que se me pase que las inversiones en Nuevo Nayarit, que son millonarias, tienen mucho que ver con esta seguridad.

Sin que se me pase por falta de espacio, diré que han sido tres años de febril actividad constructora, sea rehabilitando escuelas, haciendo puentes, reconstruyendo caminos, lo último fue el reencarpetamiento del libramiento de la ciudad de Tepic, por sólo citar un hecho reciente.

Y qué decir del hospital de la mujer, del apoyo a ganaderos, a agricultores, a la educación, entre otros muchos rubros más, les puedo decir simplemente que estos tres primeros años de la administración del doctor MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, han sido intensos, rendidores y muy fructíferos...esperemos que esa sea la tónica de los tres años por venir...hasta el lunes

Anabel Guerrero presidenta de Xalisco

Por Juan Alonso Romero



"El Ayuntamiento en México, es el órgano de gobierno municipal que se encarga de administrar y gobernar al municipio. El cual es designado por elección popular, teniendo a la cabeza a un presidente o presidenta municipal, a regidoras, regidores y a un síndico"- Literatura sobre el municipio.

EL 17 DE SEPTIEMBRE

En el municipio de Xalisco, el día 17 de septiembre, tomó posesión del cargo de Presidenta municipal, la maestra Anabel Guerrero. Ante la presencia de todos los sectores sociales del municipio, la dirigente de Morena en el estado, Elizabeth López Blanco y de diputados locales y autoridades civiles y militares. Contando con la presencia de sus regidoras, regidores y la sindicatura.

EL GOBERNADOR

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo representado en el evento, por el Contador Público Julio César López Ruelas, secretario de Administración y Finanzas del gobierno del estado. El cual llevó su saludo y buenos deseos de éxito en su gestión a la presidenta municipal. Haciéndole mención firme, de que los fondos municipales, deben de administrarse con transparencia y honestidad. Procurando darle preferencia a la inversión social, en beneficio de las mayorías del pueblo. Dándole la seguridad de que al trabajar en equipo y con unidad, tendría el apoyo y respaldo del gobernador.

EL CONGRESO

En representación del Congreso del estado, estuvo el diputado Daniel Pérez Lerma, quien representa precisamente el distrito 14, que comprende al municipio de Xalisco. Quien le ofreció que estará pendiente de sus actividades al frente del municipio, para apoyarla. Brindándole su presencia de gestoría en la tramitología que necesite en las instancias del estado o de la federación. Reiterándole su apoyo, amistad y la colaboración que ella juzgue necesaria de parte de él.

LA PRESIDENTA

La presidenta municipal Anabel Guerrero, después de que rindió ante su pueblo la protesta de ley, de guardar y hacer guardar a la Constitución federal, a la del estado y a las leyes que de ambas emanen, expresó con voz firme y clara: "Escucharé siempre para tomar mejores decisiones".

A continuación, anunció que pondría en marcha de manera inmediata, el Plan de los 100 días por Xalisco. Señalando que

la respuesta rápida y estructurada del nuevo gobierno de Xalisco, incluye.

· Acciones de mejoramiento de vialidades.

· Como de caminos en zonas urbanas y en las rurales.

· Así como la optimización de todos los servicios públicos.

· Que no mentir, no robar y no traicionar al pueblo, "serán los principios vigentes en nuestro gobierno".

· De esta forma y cumpliendo cabalmente con la ley, una vez que ella protestó su cargo, le tomó la protesta a su Cabildo, integrado por regidoras, regidores y síndico.

· En su mensaje, dejó en claro que su gobierno tendrá a las y los ciudadanos al centro de todas las decisiones. Los cuales, serán destinatarios únicos del ejercicio de su gobierno.

EL CABILDO

Hizo claridad sobre el Cabildo y su función, al señalar: "El Cabildo será como mandata la ley, un espacio de discusión y aprobación de los temas trascendentes del municipio, ahí también tomaremos decisiones colegiadas, que estoy segura, estarán a la altura de la expectativa del pueblo. Vamos a ejercer un gobierno que tome decisiones, que enfrente los problemas con valentía".

Hizo claridad en que: "Después de la democracia electiva, debemos impulsar la democracia participativa para construir gobiernos fuertes y vinculados estrechamente con causas sociales. No mentir, no robar y no traicionar al pueblo, serán principios vigentes en nuestro gobierno".

PROGRAMA DE LOS 100 DÍAS

En este programa expresó, que se atenderán los problemas más urgentes.

· En rehabilitación de calles y caminos. Servicio de Agua Potable y reparación de Alumbrado

· Eficiente Seguridad Pública, Salud, Campo, Cultura, Medio Ambiente, Desarrollo Económico, Turismo, entre otros rubros.

De esta manera y con el aplauso unánime del público, Anabel Guerrero, tomó la responsabilidad de dirigir al municipio de Xalisco.

MÁS DEL 90 POR CIENTO DE LOS DELITOS EN MÉXICO NO SE DENUNCIAN

En el 2023, se estima que se cometieron 31.3 millones de delitos, una tasa de 33 mil 267 delitos por cada 100 mil habitantes, con un aumento del 15.9 % respecto a 2022, y la mayor cifra registrada desde 2019.

Estas agresiones afectaron a 21.9 millones de personas, en tanto que no se

MONITOR POLÍTICO

Por: Julio Casillas Barajas

Encuesta nacional de victimización y percepción sobre seguridad pública #envipe 2024

- **El Inegi genera estimaciones estadísticas sobre lo que afecta de manera directa a las personas y a los hogares.**
- **Dio a conocer los resultados de su reciente trabajo**
- **EL DIF ESTATAL sigue trabajando vigorosamente en la entidad**

denunció el 92.9 % de ellos.

El delito que más se cometió el año pasado fue el fraude, con el 20.9 %, le siguieron los robos en calle y transporte público (19.6 %), y extorsión (15.7 %).

Las cifras del delito, se explicó por parte de Graciela Márquez, presidenta del INEGI, están sujetas a un subreporte debido tanto a la falta de denuncia como al curso que toman los procedimientos ejecutados por la autoridad.

Mientras que el costo nacional del delito ascendió a 282 mil millones de pesos, equivalente al 1.15 % del Producto Interno Bruto (PIB).

DELITOS SEXUALES

En 2023, al menos un integrante del 27.5 % de los hogares del país, fue víctima de algún delito clasificado por sexo, resultando 4 % mayor los índices en los casos de mujeres. Se detalló que los delitos sexuales se distinguen por afectar desproporcionadamente a las mujeres. En ese tenor, durante el año pasado, nueve de cada 10 delitos sexuales se cometieron contra las mujeres.

FALTA DE DENUNCIA

La titular del INEGI explicó que múltiples factores se conjugan para que un delito quede sin denunciar. Entre algunas de las razones están: La falta de autorreconocimiento como víctima; el considerar irrelevante el daño sufrido; la falta de confianza en las autoridades; el tiempo necesario para levantar la denuncia y evitar la revictimización. Faltó

decir el terrible miedo que se les tiene a la delincuencia.

DELITOS MÁS FRECUENTES

Del total de delitos del fuero común, el fraude se situó a la cabeza de la lista entre los más frecuentes, aunque se observó un crecimiento en todos. El fraude aumentó más de 20 %. El robo o asalto, 14 %; la extorsión, 3 %; el robo total o parcial de vehículos, 20 % y las amenazas verbales, 14 %.

EN NAYARIT SE ESCUCHA A LA POBLACIÓN

En Nayarit, escuchar a niñas, niños y adolescentes es más que una tarea, es una prioridad. Ello, gracias a la visión y compromiso de la doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, destacando que más de 36 mil jóvenes participaron en la Consulta Nacional ¿Me Escuchas? 2024.

Se reseña que este esfuerzo conjunto es en colaboración con diversas instituciones. Cada voz sea escuchada y cada sueño se transforme en acción.

Juntas y juntos, expresa la institución, se está construyendo un futuro donde las opiniones de nuestra niñez sean el motor de cambio para un mejor Nayarit.

DÍA INTERNACIONAL DE CONCIENCIACIÓN SOBRE EL CRECIMIENTO INFANTIL

Esta conmemoración tiene como objetivo generar conciencia en la población sobre las más de 200 condiciones que afectan el crecimiento de millones de niños en el mundo.

No solo es un recordatorio de la importancia del desarrollo saludable de los niños, sino también una oportunidad para reflexionar sobre los desafíos y las soluciones en el campo del crecimiento infantil.

VEREMOS Y DIREMOS.

Meridiano
Meridiano de Nayarit

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director general
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ CASTILLO

Jefa de redacción
YUVENIA ULLOA
meridianoredaccion@gmail.com

Editor responsable
JORGE ENRIQUE GONZÁLEZ CASTILLO
jorgeoptima@gmail.com

Comercialización
SERAFIN CORDERO ROBLES
ventas@meridiano.mx
Tels. (311) 214.38.09, 210.32.11
Oficinas Generales:
Independencia #335 Tepic, Nayarit

Publicación de edición de lunes a sábado autorizada. Año 38, No. 13,649 Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título No. 17593. Certificado de Licitud de Contenido No. 17593. Reserva de derechos al uso exclusivo número: 04-2011-111616571500-101. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 8029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales, aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos SA de CV. Luz Savitón No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México, Filomeno Mata 6-A CDMX. Oficinas Generales, editado, impreso y distribuido por: Compañía Editorial Alpegor S de RL, Av. Independencia #335, Irac. Las Aves, C.P 63157. Tepic, Nayarit, México.

Compromete el gobernador Navarro apoyo

Facilitará el gobierno maquinaria a campesinos

El mandatario estatal subrayó la gran importancia que las y los campesinos representan en la economía y desarrollo del estado



Redacción

a los agricultores, facilitándoles maquinaria estatal para preparar sus tierras.

Navarro Quintero subrayó la gran importancia que las y los campesinos representan en la economía y desarrollo del estado. Asimismo, reiteró su respeto y respaldo permanentes a este sector productivo y con el campo en Nayarit.

El gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, sostuvo un encuentro en Casa de Gobierno con productores del municipio de Tuxpan; el mandatario estatal escuchó atentamente sus inquietudes y necesidades, además de comprometerse a brindarles apoyo



En el Concurso Nacional Transparencia en Corto Reconoce el gobernador valía de la juventud

“Conocer la percepción de la juventud sobre estos temas me motiva como gobernante a entender y atender mejor a quienes integran este importante sector social”, afirmó el mandatario estatal

Redacción

En el marco de la premiación del Concurso Nacional “Transparencia en Corto” 2024, el gobernador del estado de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, destacó la relevancia de la juventud como un sector fundamental para la vida pública del país. Durante el evento, subrayó que las y los jóvenes tienen el poder de expresar sus ideas a través de su talento y creatividad, elementos que deben ser incentivados para el fortalecimiento de la sociedad.

Este concurso que reúne a jóvenes de todo el país, fomenta una mayor conciencia sobre la importancia de la transparencia en el ámbito público, aspecto que el mandatario nayarita considera clave para el desarrollo democrático de México.

Navarro Quintero celebró la oportunidad que este concurso brindó a las y los participantes, quienes, mediante cortometrajes, pudieron plasmar sus ideas, propuestas y críticas en torno a temas como la transparencia y la corrupción. “Conocer la percepción de la juventud sobre estos temas me motiva como gobernante a entender y atender mejor a quienes integran este importante sector social”, afirmó el gobernador.

No hubo incremento en la ocupación, dice Sánchez Bonaid Un fiasco el puente patrio para hoteleros de Tepic

“El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, insistió en que fueron varias las razones por las que se tuvo una baja ocupación en sus servicios, entre ellas el tema de la inseguridad en nuestro país

Óscar Gil

Las condiciones estaban puestas para que ocurriera el anhelo, se avizoraba un excelente fin de semana largo, sin embargo no fue así, ganó el desánimo entre los agremiados de la Asociación de Hoteles y Moteles del Tepic al ver que la ocupación no registró un incremento como suele pasar cuando se transita por un periodo de puente, lamentó su presidente, David Sánchez Bonaid.

“Era la fecha indicada: *Fiestas Patrias* 2024, pero creo que el momento no fue el bueno porque no estuvo favorable para los hoteles y moteles de la capital nayarita, sondeé con mis compañeros y la mayoría anduvieron entre un 10 y 20% de ocupación, algunos tuvieron un 25, otros 35 y hubo uno que me comentó que un 50% pero, yo creo que si lo promediáramos pues anduvimos entre un 20% la verdad esperábamos más de ese fin de semana largo o de puente”.

El presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Tepic, insistió en que fueron varias las razones por las que se tuvo una baja ocupación en sus servicios, entre ellas el tema de la inseguridad en nuestro país.



“Desgraciadamente, aunque en este estado si se respira tranquilidad, en otros ahorita no, entonces yo creo que entre la inseguridad sí afecta, la incertidumbre de la gente con el cambio de gobierno federal, el regreso a las escuelas que genera gastos, entonces sí ha estado contraída la economía, te digo no fue lo que normalmente ha sido en otros años para nuestros socios”.

Sánchez Bonaid señaló que no todo está perdido para el gremio ya que se tiene en puerta eventos deportivos que podrían reactivar sus economías: “Ya vez que el señor gobernador está apoyando ahora mucho lo que tiene que ver con el béisbol, viene eventos de basquetbol, entonces nosotros siempre hemos comentado que los eventos deportivos son lo que más nos beneficia a la capital y pues que son bienvenidos, que haya más eventos de ese tipo”.

“También viene un evento, ahora en el mes de octubre de mujeres emprendedoras y empoderadas y pues esperamos que también ellas tengan mucho éxito para que también a nosotros nos vaya bien en los hoteles”.

Urden oportunidades para la industria local



En crisis artes gráficas tras 35 años de retos

La titular de la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas reconoció que la migración de la facturación impresa a la electrónica fue un golpe muy duro del que no han podido recuperarse y del que muchos emprendedores se han visto favorecidos

Óscar Gil

A 35 años de su creación en el estado, se tambalea la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas (CANAGRAF) que cumple 60 años de su fundación en nuestro país, confirmó su presidenta en la delegación Nayarit, Dinorah de Jesús Becerra López.

Sostuvo que el sector que representa camina muy lentamente ante la falta de apoyos gubernamentales y al manejar equipos de modelos muy atrasados, ya que la tecnología avanza de manera drástica en sus modelos y pocos son los que tienen la oportunidad de comprar y actualizar éstos mismos.

“Todo corre por nuestra cuenta y pues cada año nosotros tenemos que seguir invirtiendo para poder estar o mejor dicho sobreviviendo incluso para poder estar vigentes; hemos hecho de todo: alianzas entre los mismos socios del gremio pero sí necesitamos salir fuera del estado para poder ser tomados en cuenta. Debido a que nosotros invertimos mucho en maquinaria y equipo aún así nuestra maquinaria es muy costosa, así que tenemos que buscar el mercado porque definitivamente aquí en Nayarit es un mercado muy pequeño, aparte de que por lo regular los gobiernos en turno siempre anda buscando en otro lado.”



Hoy en este día de celebración donde nos acompañó la representación personal del jefe del Ejecutivo estatal, el titular de economía nos visitó, nos felicitó y dijo que iba a ver oportunidades y eso es lo que necesitamos: oportunidades, no queremos que nos den, sino oportunidades para poder trabajar y estar a la altura de lo que se requiere”.

La titular de la Cámara Nacional de la Industria de Artes Gráficas reconoció que la migración de la facturación impresa a la electrónica fue un golpe muy duro del que no han podido recuperarse y del que muchos emprendedores se han visto favorecidos: “A raíz de la facturación electrónica tuvieron que diversificar sus servicios e integraron otro tipo de impresión, como la digital entonces a raíz de eso pues han crecido muchos emprendedores y eso mismos ya son empresarios debido a que si hay mercado, pero por lo regular es un mercado muy, muy pequeño y repito el mercado lo tenemos que buscar; aquí aplica el dicho: renovarse o morir, pero no todos tienen esa oportunidad de modernizar sus equipos”.



Brinda apoyo clínico y emocional

Con enfoque humano atiende el DIF a infantes con TEA

“Se conmemoró el primer aniversario del Centro de Atención a Niñas, Niños y Adolescentes con Autismo de Nayarit, se ofrecieron diversas actividades que buscan dar a conocer herramientas y acciones que fomenten una mayor comprensión, inclusión y manejo adecuado del Trastorno del Espectro Autista

Redacción

La doctora Beatriz Estrada Martínez, presidenta del Sistema DIF Nayarit, encabezó la conmemoración del primer aniversario del Centro de Atención a Niñas, Niños y Adolescentes con Autismo de Nayarit, reafirmando su compromiso con las y los pequeños de la entidad que viven con Trastorno del Espectro Autista (TEA).

Con más de 6 mil atenciones otorgadas, este espacio único en el estado ha transformado la vida de más de 200 familias, ofreciendo no sólo atención clínica, sino también apoyo emocional y acompañamiento a cada madre, padre y/o cuidador de una persona con TEA, a través de un enfoque especializado, integral y sobre todo, humano, así lo compartió la titular de la asistencia social en la entidad.

“Para eso estamos aquí, para empezar a diagnosticar y a valorar a todos esos niños, a todas esas niñas, sé que es muy difícil para la familia, porque es un derecho de los niños, de las niñas que sean incluidos. Aquí estamos y todo el que venga, recibirá la atención que necesita, la atención merece y sobre todo, con esa calidad y esa calidez y otorgándoles

el respeto de la dignidad que ustedes y que los niños se merecen. Están recibiendo el cariño, el corazón del DIF estatal porque créame que ustedes están muy muy adentro de todas nuestras emociones, de todos nuestros sentimientos, y aquí hemos de estar en todo momento”, compartió.

Como parte de la conmemoración, se ofrecieron diversas actividades que buscan dar a conocer herramientas y acciones que fomenten una mayor comprensión, inclusión y manejo adecuado del TEA, como el conversatorio “Creando redes de apoyo”, la conferencia “Derechos Humanos de las Niñas, Niños y Adolescentes en entornos escolares” y talleres de material para el trabajo en casa.

El Centro de Atención a Niñas, Niños y Adolescentes con Autismo, es el reflejo del compromiso de gobierno del estado y del Sistema DIF Nayarit, con el bienestar y desarrollo de la niñez y juventud nayarita, para que ellas, ellos y sus familias, puedan formar parte de un futuro más inclusivo, equitativo y lleno de oportunidades en el cual tengan la confianza de que sus sueños y metas serán alcanzados.

Mercadería Ley

¡Sensacionales
Ofertas
todos los días!
¡Aprovéchelas!

Ofertas especiales todos los días!

Todas las Galletas Cuétara®

40% DE DESCUENTO

LIMPIADORES Especializados Para Cocina y Muebles del Depto. de Hogar

3x2

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

DESODORANTE En Aerosol o en Barra AXE®, Rexona® o Dove® (Excepto Clinical, en Aerosol XL de 210ml, Fragrance Collection y Barrotas)

2x \$99.90

FOCOS Y LÁMPARAS LED red dot Red-Dot® y ETCO®

4x2

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

Q-touch Smart TV HD 32"

PANTALLA Q-touch® Smart TV HD de 32" máximo 2 piezas por cliente

\$2,290.00

SUAVIZANTE Suavitel® Aroma Sol, Primavera ó Cuidado Superior Manzana de 3L

\$149.90

DETERGENTE Líquido Para Trastes Axion® Limón de 900ml

3x2

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

PAPEL Higiénico Kleenex® Brand de 364 HD con 4 Piezas

\$27.90

TUS PUNTOS PRIVILEGIO Y MONEDERO ELECTRÓNICO

VENCEN EL 31 DE OCTUBRE DE 2024

Canjea tus puntos y aprovecha sus grandes beneficios

o Más

PASTA Para sopa Yemina® de 200g Excepto +Fibra

3x \$23.90

MAYONESA Pilon McCormick® de 330g

\$42.90

CAFÉ Soluble NESCAFÉ® Dolca® de 260g

Pieza a sólo \$114.90

HARINA Para Hot Cakes tradicional Gamesa® de 700g

Pieza a sólo \$38.50

ENSALADA De vegetales o legumbres HERDEZ® de 400g

Pieza a sólo \$15.90

NESQUIK® Polvo Sabor Chocolate Bolsa de 357g

Pieza a sólo \$42.50

IMITACIÓN MEDIA CREMA UHT MÁS NUTRE de 250ml**

Pieza a sólo \$9.50

CONSUME De Pollo Cubo Knorr® con 6 piezas

2x \$27.90

Todo Para Tu Fiesta

REFRESCO De 400 ml Pepsi Cola®, Seven Up®, Manzanita Sol® o Naranja Mirinda®

4x3

Todas las Galletas en caja Marinela®

3x2

CACAHUATE Cacang® Sabritas® de 185g Habanero, Japonés, Enchilado o Salado

3x2

PAN TOSTADO Bimbo® Regular de 210g y 270g Integral Doble Fibra de 250g, Integral 250g, Brioche 210g o Cero Cero de 250g

3x2

JUGO Mini kids del Valle® de 125 ml Mango o Manzana

5x \$18.90

TOSTADAS Onduladas Milpa Real® de 324g

3x2

WHISKY BUCHANAN'S® DELUXE™ 12 AÑOS de 750ml

Pieza a sólo \$792.00

WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Negra de 750ml

Pieza a sólo \$895.00

WHISKY JOHNNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700ml

Pieza a sólo \$311.00

TEQUILA Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrito® de 250 ml

A sólo \$165.00

BEBIDA Caribe® Cooler de 300 ml excepto ultra

3x \$65.00

VINOS DE MESA BAREFOOT®, Alma Mora® y Las Moras® Pieza de 750 ml

3x2

Baño y Recamara | Babylandia

LIBRE ENJUAGUE Downy® 2.8 L Amanecer, Pureza Silvestre o Floral

2x \$150.90

SUAVIZANTE Suavitel® Cuidado Superior de 740 ml Baby, Primavera o Sol

2x \$39.90

BLANQUEADOR Líquido Regular Cloralex® de 3.75 L

Pieza a sólo \$51.90

DETERGENTE en Polvo Poder y Cuidado® Ariel® de 600g

\$25.90

BLANQUEADOR Gel el Rendidor Cloralex® de 950 ml

Pieza a sólo \$18.50

DETERGENTE en Polvo Ariel® Regular de 4 kg

Pieza a sólo \$179.90

DETERGENTE Líquido Para Trastes Axion® Limón de 1.4L

3x2

CAJAS Organizadoras de 16 Galones Kartell®

Pieza a sólo \$149.90

PIADOR Fabuloso® Multiusos Lavanda, Mar Fresco ó Pasión de Frutas de 2L

2x \$79.90

BOLSAS Para Basura Ley®

20% de descuento

PIPERÓN P/Perro Adulto nutrición Completa Razas Pequeñas Pedigree® de 2 kg

\$138.90

FIBRAS, TELAS, PANOS Y GUANTES Scotch Brite®

20% de descuento

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador PANTENE® de 700ml o SHAMPOO Head & Shoulders® de 650ml

2x \$160.00

SHAMPOO O Acondicionador sedal® Pieza de 620ml

2x \$95.00

SHAMPOO O Acondicionador FRUCTIS® Pieza de 650ml

2x \$120.00

SHAMPOO O Acondicionador SAVILÉ® de 700ml Excepto Anticaspa

2x \$80.00

TINTE Nutrisse® Excepto Paquetes y Oleos

2x \$110.00

TOALLAS FEMENINAS Saba® Nocturna con Alas Manzaniella Paquete de 8 pz

3x2

CREMA DENTAL Colgate® Triple Acción de 100 ml

Pieza a sólo \$32.90

TRATAMIENTOS FACIALES GARNIER® (Excepto Aguas Micelares)

30% de descuento

DESODORANTE en Aerosol Dove®, Rexona® o AXE® XL de 210ml

2x \$130.00

DESODORANTES En Aerosol Old Spice® de 93g y 96g, Secret® o Gillette®

Pieza a sólo \$59.90

CREMA Corporal NIVEA® de 400ml Piel Normal, Piel Seca o Extra seca

Pieza a sólo \$79.90

PAÑUELOS Faciales Kleenex® de 180pz

3x2

Todos los COSMÉTICOS L'ORÉAL®

30% de descuento

Todas las AGUAS MICELARES Del Depto. de Perfumería Fina

3x2

Mercancías Generales

Quaroni Smart TV 4K 58"

\$5,990.00

Quaroni Smart TV 4K de 50"

Pieza a sólo \$4,990.00

PANTALLA Quaroni® Smart TV 4K de 58"

máximo 2 piezas por cliente \$5,990.00

VENTILADOR De Pedestal 16" 3 Velocidades Red-Dot®

Pieza a sólo \$249.00

MACETA Viena Kartell® de 16", 20" y 24" Terracota y Chocolate

40% de descuento

ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES BARD AHL® P/ Auto (Excepto Doy Pack)

40% de descuento

ANTICONGELANTES, ACEITES Y ADITIVOS QUAKER STATE® (Excepto 40oz de 40 DE 946 ml)

30% de descuento

FLORES Y FOLLAJES Artificiales Del Depto. de Regalos

30% de descuento

COPA Y PLATO Base Red-Dot® Del Depto. de Regalos

40% de descuento

CRISTALERÍA Suelta Del Depto. de Hogar

2x1

MALETAS De Viaje ETCO®

40% de descuento

SELECCIÓN DE ROPA EXTERIOR E INTERIOR Y PIJAMAS Para toda La Familia Hasta con un 70% DE DESCUENTO

En Toda LA ROPA PARA DORMIR Para Toda La Familia

30% DE DESCUENTO

Todos Los CONJUNTOS Y TRAJECITOS Para Niña, Niño y Bebé

30% de descuento

LAVADORA Blanca SAMSUNG® de 19 Kg

Pieza a sólo \$8,290.00

REFRIGERADOR 11 Pies SAMSUNG®

Pieza a sólo \$7,890.00

LOZA Suelta de Cerámica, Porcelana y Melamina Gibson® (Exc. Tarro Decorado)

40% de descuento

LA VENTA DE...

LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL

Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

Promociones "3x2", "2x1" y "4x3" son validas unicamente en artículos de la misma marca y línea

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS DE SÁBADO 21 A LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2024
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.

En la 12ª Semana Nacional de Alcohólicos Anónimos



Luchan en AA para liberar a jóvenes del alcoholismo

"Esperamos informar a miles de jóvenes sobre la alternativa de recuperación que ofrece nuestro programa de Alcohólicos Anónimos, con sus 12 pasos, 12 tradiciones y los 12 conceptos del servicio mundial de Alcohólicos Anónimos", detalló uno de los especialistas en adicciones

Oscar Gil

Del 16 al 26 de septiembre del año en curso, se lleva a cabo la 12ª. Semana Nacional de Alcohólicos Anónimos para los jóvenes que tiene como única misión prevenir justamente que sean presas del alcoholismo y sobre todo de las estadísticas mortales que están dejando los accidentes automovilísticos al combinarse el alcohol con el volante.

En rueda de prensa donde especialistas de Alcohólicos Anónimos (AA) y del Centro de Integración Juvenil detallaron los pormenores de las actividades y acciones que se realizan, se informó que dicha semana es bastante intensa pues se busca llegar al mayor número de jóvenes atrapados por el vicio.

"Esta es una semana muy intensa de la información a nivel nacional que tiene la finalidad de transmitir el mensaje de Alcohólicos Anónimos a la población juvenil de todo nuestro país; con esto esperamos informar a miles de jóvenes sobre la alternativa de recuperación que ofrece nuestro programa de Alcohólicos Anónimos, con sus 12 pasos, 12 tradiciones y los 12 conceptos del servicio mundial de Alcohólicos Anónimos, se nos sugiere a todos nosotros los alcohólicos lleva esta información a todos los pueblos, a todos los rincones de nuestro estado de aquí de Nayarit, en informaciones públicas, llevando charlas a las escuelas a los hospitales, a los centros de salud, etc".

Los especialistas en adicciones informaron sobre las necesidades que hay de llevar y encarrilar a los jóvenes alcohólicos sobre un tratamiento completamente ambulatorio: "Lo que quiere decir que los chicos y las personas que va a recibir la atención van

una vez por semana, cada 15 días, según el proceso en el que estén ellos; al ser un tratamiento ambulatorio nosotros contamos con la terapia individual, que se realiza cuando el paciente llega por primera vez un diagnóstico, este diagnóstico es especializado porque pasan por psicología a trabajo social y con un médico, entonces en base a eso nosotros sacamos un diagnóstico para saber por dónde nos va a ir vaya, porque esta atención es totalmente personalizada. Nosotros creemos importante que esta problemática social se trate de manera personalizada porque es importante tratarlos los factores tanto internos como externos que están contribuyendo a la problemática del alcohol que es lo que nosotros estamos ofreciendo en el centro de internamiento juvenil, pero también a su vez, vemos necesario que estos jóvenes lleven grupos o se acerque a los grupos de doble AA porque estos les van a ofrecer la conducción necesaria que ellos necesitan para lograr su abstinencia así como también doble AA les ofrece esta parte de el mantenimiento de la abstinencia y que es una parte bastante importante para ellos".

Por su parte, Martha Rodríguez, trabajadora social del Centro de Integración Juvenil en el estado, insistió sobre la importancia que tiene la prevención: "Obviamente siempre va ser mejor la prevención, vemos ahora que hay muchísimos accidentes cada fin de semana, es por eso que son muy importante este tipo de jornadas y pues para nosotros es un gusto trabajar en colaboración con Alcohólicos Anónimos y ellos nos brindan información y mucho apoyo y de igual manera nosotros contribuimos al tratar a los pacientes que llegan con nosotros y se les recomienda a estos espacio de doble AA".

Tejiendo tradiciones

Cuenta el mercado Río Cuale con un nuevo mural

** La talentosa artista Denice Ban es la autora de esta obra

Meridiano Puerto vallarta

El mercado municipal Río Cuale, sigue consolidándose como un espacio de tradición y arte, al albergar el mural titulado 'Tejiendo Tradiciones' de la talentosa pintora Denice Ban, que fue entregado oficialmente este viernes junto a la obra realizada por Ernesto Garrigos Rojas.

Fue la jefa de Mercados Municipales, Ana Teresa Topete Álvarez, quien encabezó la entrega de estos trabajos que llenan de color y bellos trazos la entrada del puente colgante, y que sin duda se convertirá en uno más de los atractivos que ofrece este mercado.

La funcionaria municipal destacó el impacto positivo que tienen estas obras y que abonan al objetivo de tener siempre un mercado vivo, acciones en las que los locatarios tienen también un papel importante por ello les agradeció su esfuerzo y dedicación. "Aunque mi tiempo como jefa ha sido breve, estoy profundamente agradecida con cada uno de ustedes por su apoyo y por permitirme ser parte de esta experiencia".

Expresó además su reconocimiento a los colaboradores de esta dependencia y a los medios de comunicación, que han sido valiosos enlace

entre el trabajo realizado y la comunidad de Puerto Vallarta.

Durante el evento, se presentó también el proyecto artístico 'La Iguana de Vallarta', el cual se pretende sea la pintura más grande de Puerto Vallarta y a nivel nacional. El artista encargado es Ernesto Garrigos Rojas.

Estuvieron presentes en este acto, el oficial mayor administrativo, Lucio Meza García; Daniel Alarcón Pulido, en representación del próximo Ayuntamiento; los locatarios Leticia Alarcón y Alfredo Figueroa, quienes representaron a los comerciantes del mercado al recibir un reconocimiento por parte de la Jefatura.



Prevenir embarazos no deseados es posible: diputada

Influyen las redes sociales en acciones de los adolescentes

"Una adolescente apenas se está integrando a una sociedad pero como menor de edad, no como mujer y al convertirse en madre cuando no ha cumplido la mayoría de edad su situación siempre se tornará difícil", expuso Georgina López Arias

Fernando y Misael Ulloa



Ante el incremento de embarazos no deseados entre jóvenes adolescentes en la entidad, la diputada local del Partido Verde Ecologista de México, Georgina López Arias, considera necesario y urgente que los padres de familia, tutores y profesores, hablen de estos temas y de forma directa con sus hijos.

La parlamentaria local resaltó que con el uso de las redes sociales y de teléfonos celulares sin vigilancia por parte de los padres de familia, ha provocado que los jóvenes de apenas 14 o 15 años de edad realicen acciones que a la postre los convierten en padres de familia.

Ante esta situación, Georgina López Arias consideró necesario que la Secretaría de Salud en coordinación con los profesores de nivel secundaria y preparatoria, pongan en marcha campañas de prevención de embarazos

no deseados en las escuelas secundarias y preparatorias del estado.

Enseguida la diputada del Partido Verde Ecologista de México especificó que cuando una menor de edad da a luz, el futuro de una madre y de su bebé es incierto: "Porque una adolescente apenas se está desarrollando, una adolescente apenas se está integrando a una sociedad pero como menor de edad, no como mujer y al convertirse en madre cuando no ha cumplido la mayoría de edad su situación siempre se tornará difícil porque tiene que hacerse responsable de una nueva vida y en muchos casos las menores de edad son madres solteras, porque el padre de su hijo también es menor de edad y ellos muy pocas veces se hacen responsables de ellas y del producto".



En la etapa estatal

Destacan estudiantes de la UAN en el concurso de transparencia

** "Estamos muy orgullosos de todo el talento que nos representa y esperamos que sigan participando y creando proyectos que inspiren. ¡Vamos por más!" expresaron desde sus redes sociales", publicó Comunicación y Medios de la UAN en sus redes sociales



Redacción

En una emotiva ceremonia, se llevó a cabo la premiación del XIX Concurso Nacional Transparencia en Corto 2024 en su etapa estatal, un evento que promueve la participación activa de las juventudes en la cultura de la transparencia y rendición de cuentas como herramientas para combatir la corrupción.

El estudiantado de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) brilló con su dedicación y talento, demostrando que el compromiso con la transparencia puede transformar realidades. El cortometraje "Conectados a la verdad", realizado por los alumnos Octavio y José Armando de la Unidad Académica de Ciencias Sociales, de la carrera



de Comunicación y Medios, se llevó el segundo lugar, clasificándose así a la etapa nacional del concurso.

Comunicación y Medios de la UAN celebró este logro, felicitando a sus alumnos por su destacada participación. "Estamos muy orgullosos de todo el talento que nos representa y esperamos que sigan participando y creando proyectos que inspiren. ¡Vamos por más!" expresaron desde sus redes sociales, reconociendo también el esfuerzo y la creatividad de otros equipos competidores.

El tercer lugar fue otorgado a la Unidad Académica de Contaduría y Administración con el cortometraje "Conciencia en la pantalla". Además, se destacó la participación de la UA Preparatoria 05 de Tuxpan con su obra "El silencio que duele".

Llaman a la sociedad a mantenerse alertas

Temporada de ciclones y huracanes termina en noviembre

Durante los meses de septiembre y octubre las costas del estado de Nayarit sufren los embates de los fenómenos meteorológicos que nacen en el océano pacífico, comentó el director de Protección Ciudadana y Bomberos en el estado de Nayarit, Pedro Núñez Bueno

Fernando y Misael Ulloa

Advierte el director de Protección Ciudadana y Bomberos en el estado de Nayarit, Pedro Núñez Bueno, que la temporada de ciclones y huracanes todavía no termina en el país.

Núñez Bueno refirió que de acuerdo a estadísticas, es durante los meses de septiembre y octubre cuando las costas del estado de Nayarit sufren los embates de los fenómenos meteorológicos que nacen en las costas del océano pacífico.

Comentó que cuando aparecen los frentes fríos en las costas del país se incrementan las posibilidades de que se formen huracanes o ciclones y éstos provoquen daños e inundaciones en los estados que colindan con los océanos.

Ante estos riesgos, Núñez Bueno pidió a las familias que viven en los municipios de Bahía de Banderas, San Blas, Santiago Ixcuintla, Tuxpan y Tecuala, que no bajen la guardia y no se confíen: "Y ante la presencia de un fenómeno meteorológico los ciudadanos deberán de atender todas las recomendaciones que emitan las dependencias de Protección Ciudadana y Bomberos del estado, lo mismo que las direcciones de Protección civil de los municipios y el gobierno del estado".

Finalmente, Pedro Núñez Bueno detalló que la temporada de ciclones y huracanes en el país termina a finales del mes de noviembre del presente año.





Revela Mitofsky

En Nayarit quieren más a López Obrador que en su misma tierra

De acuerdo con los datos publicados de la encuesta del mes de agosto, el nivel de aprobación del presidente en Nayarit es del 76 por ciento mientras que en Tabasco es del 71

Por 8ntv

La empresa consultora Mitofsky, publicó los resultados de su última encuesta de aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador y arrojó como resultado que en Nayarit lo aprueban más que en su tierra natal Tabasco.

De acuerdo con los datos publicados de la encuesta del mes de agosto, el nivel de aprobación del presidente en Nayarit es del 76 por ciento mientras que en Tabasco es del 71.

Destaca que Nayarit, junto con Oaxaca y Chiapas son los estados de la República en donde mayor nivel de aprobación tiene el mandatario.

Te dejamos los números publicados por Consulta Mitofsky.

Aguascalientes 49%
Baja California 62%
Baja California Sur 67%
Campeche 69%
Coahuila 64%
Colima 69%
Chiapas* 76%

Chihuahua 58%
Ciudad de México 50%
Durango 62%
Guanajuato 53%
Guerrero 69%
Hidalgo 64%
Jalisco 50%
Estado de México 65%
Michoacán 49%
Morelos 68%
Nayarit 73%
Nuevo León 54%
Oaxaca 79%
Puebla* 64%
Querétaro 51%
Quintana Roo 65%
San Luis Potosí 57%
Sinaloa 52%
Sonora 66%
Tabasco 71%
Tamaulipas 59%
Tlaxcala 59%
Veracruz 66%
Yucatán 69%
Zacatecas 58%



Taparemos todos los baches

Bahía de Banderas merece las mejores vialidades: Héctor Santana

El presidente reafirmó su compromiso con el bienestar de la comunidad y destacó que la rehabilitación de las vialidades es una prioridad para su gobierno

Meridiano Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, informó que el departamento de Servicios Públicos de la administración actual ha puesto en marcha un programa intensivo de bacheo en todo el municipio, priorizando las zonas más afectadas.

Estas acciones, buscan mejorar la infraestructura vial y garantizar la seguridad de los ciudadanos que transitan diariamente por

las carreteras, señaló el alcalde.

Se enfatizó que el objetivo no solo es asegurar que los bahiábanderenses lleguen a salvo a sus destinos, sino también hacer de sus trayectos una experiencia más cómoda y agradable.

El presidente reafirmó su compromiso con el bienestar de la comunidad y destacó que la rehabilitación de las vialidades es una prioridad para su gobierno, con el propósito de optimizar la movilidad y mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio.



Será traducida a todas las lenguas indígenas de México

Celebra AMLO respaldo unánime de Reforma Indígena

AMLO celebra la aprobación unánime de la Reforma Indígena, que otorga más autonomía a las comunidades y asegura recursos directos para sus obras y proyectos

NotiPress

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la reciente aprobación unánime de la Reforma Indígena en el Congreso. El mandatario la calificó como un hecho "histórico" para los pueblos originarios de México. Durante su mañanera del 20 de septiembre, el mandatario subrayó la relevancia de este avance, señalando la reforma "va por buen camino". Asimismo, indicó, representa un paso crucial hacia el reconocimiento y la protección de los derechos de las comunidades indígenas en el país.

La Reforma Indígena incluye diversas disposiciones clave para garantizar una mayor participación y autonomía de las comunidades. Entre las principales propuestas se destaca: las comunidades indígenas reciban directamente los

recursos destinados a obras públicas, sin la intervención de intermediarios, lo que, según AMLO, asegura una mayor transparencia y eficacia en el uso de los fondos.

Además, la reforma contempla, se tome en cuenta la opinión de las comunidades en la planeación y ejecución de las obras que se realicen en sus territorios. Esto reconoce su derecho a participar en las decisiones que afectan su vida cotidiana.

El presidente también destacó su compromiso: una vez que la reforma sea aprobada en su totalidad y publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), se traducirá a todas las lenguas indígenas de México. Además, la reforma será difundida en todas las radios comunitarias, con el objetivo de asegurar que los pueblos indígenas estén plenamente informados sobre los cambios y beneficios que trae esta iniciativa.



ALTO AL ABUSO

SI ME TOCAS, YO TE ACUSO

EN NAYARIT, LAS NIÑAS Y LOS NIÑOS NO SE TOCAN

#CUÉNTAL

LÍNEA DE EMERGENCIA

9 1 1

Reafirma su oposición

Descarta AMLO aumento de impuestos y reformas fiscales

AMLO se opone a aumentar impuestos, priorizando la austeridad y el combate a la evasión fiscal, asegurando que no es necesaria una reforma fiscal

NotiPress futura presidenta, Claudia Sheinbaum.

El mandatario Andrés Manuel López Obrador reiteró su postura en contra de aumentar los impuestos en la conferencia del 20 de septiembre. Esta es una medida que, según él, no es necesaria siempre que se mantenga una gestión austera del gasto público. Durante su intervención, AMLO explicó, evitar el aumento de impuestos contribuye a frenar la corrupción, pues un gasto más moderado impide la proliferación de prácticas indebidas en el manejo de los recursos públicos.

López Obrador enfatizó, para no recurrir a más impuestos, es necesario eliminar gastos innecesarios. Entre estos gastos destacó salarios elevados, cajas de ahorro especiales y privilegios otorgados a los altos funcionarios. En palabras del presidente, "si hay ahorros, no hace falta aumentar impuestos ni implementar ninguna reforma fiscal". Esto refleja su política de austeridad, un pilar de su administración y, se espera, de la de la

En cuanto a la recaudación fiscal, el mandatario fue claro en señalar, no debe permitirse la evasión de impuestos, especialmente por parte de los más ricos. Asimismo, aseguró, se debe garantizar que "todos sigamos contribuyendo" de manera equitativa. López Obrador aseguró, con una correcta recaudación, el país cuenta con ingresos suficientes para cubrir sus necesidades. Esto, según AMLO, lo demuestran los ingresos tributarios de 3.3 billones de pesos, una cifra que presentó mediante un gráfico durante su discurso.

Finalmente, AMLO aprovechó la oportunidad para criticar las políticas fiscales del pasado, señalando que el aumento de impuestos era una práctica común en el periodo neoliberal. Según el presidente, este modelo económico, que fomentaba la dependencia de reformas fiscales y la carga tributaria, es contrario a los principios de su gobierno, enfocados en la autosuficiencia y el manejo responsable de los recursos del Estado.



Con 353 votos a favor, 126 en contra

Avanza reforma a la Guardia Nacional

La Cámara de Diputados aprobó la Reforma a la Guardia Nacional, integrándola bajo el control de la Sedena. Ahora la iniciativa será discutida en el Senado

NotiPress maratónica sesión en la Cámara de Diputados, resultó en 353 votos a favor, 126 en contra y ninguna abstención. A pesar de la oposición, que acusó al gobierno de "militarizar" el país, Morena y sus aliados lograron aprobar la reforma. Ahora, la iniciativa se turnará al Senado de la República, donde será discutida y, en caso de ser aprobada, se enviará a los congresos locales para su ratificación.

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la aprobación de la Reforma a la Guardia Nacional (GN) por la Cámara de Diputados. Esta tiene como objetivo integrar a la corporación tanto administrativa como operativamente bajo el control de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En su conferencia matutina en Palacio Nacional del 20 de septiembre, AMLO expresó su satisfacción, destacando que la medida busca preservar el esfuerzo realizado en la creación de la Guardia Nacional, evitando que se repitan errores pasados como los de la extinta Policía Federal.

La votación, que se llevó a cabo tras una

La reforma, presentada por AMLO en febrero, propone modificar el Artículo 29 Constitucional para que la Guardia Nacional forme parte de las Fuerzas Armadas, aunque sin asumir las funciones del Ejército. La GN continuará encabezando la Estrategia Nacional de Seguridad Pública del país, pero bajo un mando militar.

TE INVITAMOS A NUESTRA PRIMER **MISA DE LUCES**

22 DE SEPTIEMBRE 12:00 PM

Templo Resurrección de nuestro Parque Funeral

Modelo *Orquídea*

ÚLTIMA DISPONIBLE

DESDE **\$1,690,549.00**

- 3 RECÁMARAS
- TERRAZA
- 2 BAÑOS
- 2 ESTACIONAMIENTOS

COMUNÍCATE CON UN ASESOR COMERCIAL AL **311 2141802**

PINSA, Álica, Puerta Paraíso FRACCIONAMIENTO